



La agencia también recortó de 3.1 a 2.8% su estimado global. REINHARD KRAUSE/REUTERS

Fitch baja de 2.1 a 1.6% previsión de PIB 2019

Motivos. La calificadora ve una fuerte desaceleración de la economía desde finales del año pasado, además de un gasto público más débil; la Fed mantiene tasa de interés

SILVIA RODRÍGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Fitch Ratings redujo sus perspectivas de crecimiento para México en 2019 de 2.1 a 1.6 por ciento, debido a la drástica desaceleración que mostró la economía en el cuarto trimestre de 2018 y en lo que va del año, aunado a un gasto público más débil en los primeros años de un nuevo gobierno.

En el documento "Perspectiva Económica Global", señaló que la inflación ha disminuido más de lo previsto, pero los principales riesgos se relacionan con choques externos, que conducirían a la depreciación de la moneda mexicana, así como a un impacto por el aumento del salario mínimo.

La agencia calificadora destacó el ajuste que hizo en febrero pasado el Banco de México a los pronósticos de crecimiento del país, derivado de factores transitorios como el impacto de la escasez de combustible y huel-

gas, pero también porque hay tendencias más persistentes que mantienen el crecimiento por debajo del potencial.

Explicó que, por el lado de la oferta, la debilidad se ha concentrado en actividades secundarias, pues la producción de petróleo continúa disminuyendo y se prevé que esto continuará durante los próximos dos a tres años.

Por el lado de la demanda, abundó Fitch, la confianza empresarial está sufriendo debido a la incertidumbre política generada por la nueva administración, que se inició en diciembre, mientras que el gasto del consumidor se ha desviado considerablemente de los indicadores de la confianza de éste, incluso aunque la tasa de inflación ha disminuido, lo que aumenta los salarios reales.

En tanto, agregó, el ritmo de creación de empleo en el sector formal se está desacelerando, al tiempo que si bien las exporta-

ciones manufactureras siguen siendo dinámicas, las automotrices se han visto afectadas por la desaceleración mundial en el sector.

No obstante, abundó, parece ser que el ciclo de ajuste de tasas de Banxico parece haber alcanzado su punto máximo (8.25 por ciento) y se espera que los responsables de la política monetaria reduzcan la tasa de interés de referencia en 2019, a lo que se suma que las recientes lecturas de inflación han sido más bajas de lo esperado, y, junto con la economía débil, hará que las autoridades estén más seguras de alcanzar el objetivo de la inflación (3 por ciento).

Para la economía global, Fitch considera que las perspectivas se han deteriorado significativamente, pero sin llegar a vislumbrar una recesión, con un ajuste al crecimiento en 2019 de 3.1 a 2.8 por ciento, y para 2020 de 2.9 a 2.8 por ciento. ■